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令和４年度ごみゼロやまがた推進県民会議県民部会議事録 

 

≪日時≫ 

令和５年２月17日（金）10時30分～11時50分 

 

≪場所≫ 

Web会議（Zoom） 

 

≪出席委員≫（※副会長、委員名簿順） 

佐藤法子委員（副会長（部会長））、草苅早苗委員、細谷由紀委員、 

横尾知子委員 計４名 

 

≪県民部会≫ 

１ 開会 

 

２ あいさつ（佐藤部会長） 

 

３ 議事（座長：佐藤部会長） 

(1) 報告 

  ① ごみゼロやまがた推進県民会議各委員の所属団体における活動状況等について 

【各委員】（資料１により報告） 

【事務局】（欠席委員報告分について、資料１により報告） 

＜質疑・意見等＞ 

【事務局】 

山形市でフリマアプリを活用したリユースの取組みを始めたきっかけは？  

【草苅委員】 

昨年２月にメルカリに声をかけていただき包括連携協定を結び、山形市でも１年

かけて検討して、市の不用品を売る取り組みを始めた。 

不要と思ったものも、価値があるかもしれないという気づきになればと思う。 

 

 

(2) 協議 

① 令和４年度「ごみゼロやまがた県民運動」（家庭編）展開方針（案）について 

【事務局】（資料２により説明） 

 

＜質疑・意見等＞ 

【草苅委員】 

小型家電を取組みに入れたということで、山形市でも小電リサイクルに取組んで

おり、県民運動にといただき感謝する。 

フードバンクへの寄付については、もう少し表現を追加してもいいのではないか。 



2 

 

【細谷委員】 

質問ですが、フードバンクを行うということには届出等は必要なのか？フードバ

ンクはどれだけあるのか？ 

ＱＲコードの配置について、リサイクル推進のように、タイトルの脇等にあると

解りやすいのではないか。 

【事務局】 

フードバンクについて届出の必要はない。県内を拠点とするフードバンクは２か

所あり、生協や社会福祉協議会が窓口になっているケースもある。 

ＱＲコードについては、もう少し見やすいように配置したい。 

【横尾委員】 

バックの色も変わって見やすくてよい。 

近所の公民館に雑紙回収用の紙袋が置いてあったが、雑紙の分別の内容が書いて

あって解り易いと思った。 

【佐藤部会長】 

「ごみゼロくん」のてまえどりのキャラクターがとても良いが、単体では「３Ｒ」

などのＰＲポイントが無いので、どこかに「３Ｒ」や「てまえどり」という言葉が

あると良いと思う。 

 

【佐藤部会長】 

県民運動（家庭編）の展開方針案については、私に一任いただき事務局と調整の

うえ修正を行い、総会に提出することとしてよいか。 

【各委員】 

異議なし（了承） 

 

② 令和３年度「ごみゼロやまがた県民運動」の活動内容（案）について 

【事務局】（資料２により説明） 

 

＜質疑・意見等＞ 

【草苅委員】 

てまえどりについて、スーパーでＰＯＰにより消費者に啓発することは有効と思

われるので推奨していただきたい。 

【細谷委員】 

啓発物の配布について、コースターなど少し工夫した媒体など、効果的な方法を

考えていただくと良いと思う。 

【横尾委員】 

てまえどりのＰＯＰのように、消費者が直接目にするものがあると良いと思う。 

【事務局】 

コースターについては、以前もったいない山形協力店でも作成し配布しており、

ちょうど在庫がなくなりステッカーに切換えたところだが、より効果的な啓発物と

なるよう検討していきたい。また、今回開始する食べきり運動の際は、各テーブル

に設置するＰＯＰスタンドのようなものを想定している。 
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【佐藤部会長】 

ごみゼロやまがた県民運動の活動内容については、この内容案で来年度の総会へ

提出することでよいか。 

【各委員】 

異議なし（了承） 

 

 (3) その他 

【事務局】展開委方針について、各団体におけるより一層の周知を依頼 

 

４ その他 

    なし 

 

５ 閉会 

 


